

REALIDADES

Un siglo de atraso

Hace unas noches salíamos de la Redacción acompañados de unos amigos forasteros. Nos habían preguntado por las reformas urbanas de Murcia y les hicimos referencia de cifras y propósitos. Ellos también andaban enterados de las comisiones representativas que han frecuentado la Corte en demanda de soluciones beneficiosas para los intereses generales de la región. Nos creí n ya, por lo menos en marcha hacia otras orientaciones modernas impulsadas rápidamente por las aspiraciones del bien común. Participaban de nuestro optimismo y nos felicitaban.

Salimos a la calle. La noche había refrescado y convidaba lo agradable de la temperatura a dar unos cuantos paseos antes de buscar el descanso. Se quejaban nuestros amigos de la desigualdad del adoquinado pero todo podía dispensarse con la halagadora esperanza de que al construir el alcantarillado experimentarían las calles todas el arreglo que tan urgentemente reclamaban. Cuestión de esperar un poco más.

En esto estábamos cuando vimos avanzar en dirección contraria a la nuestra una carreta. Un hombre iba delante de ella suspendiendo un farol cuya amarillenta luz brillaba como la pupila siniestra de un cíclope. La carreta rodaba ba rechinando, saltando sobre los baches de la calle, con un estrépito capaz de despertar a Matusalen; además las vacas que de ella tiraban producían un monótono ruido de cerreos que nosotros conocíamos como un ahuyneta reuniones.

Aquel encuentro nos contrarió y más por las circunstancias de la compañía. Pasó la carreta y se extendió una olor penetrante e insopor table como si se hubieran des tapado a un tiempo todos los pudrideros de la ciudad. Hubo un movimiento instintivo buscando los pañuelos.

Nuestros amigos preguntaron: —¿Todavía extraen sí las letrinas?

No supimos qué contestar acerca de este procedimiento primitivo. Abachornados y sin quitarnos el pañuelo de la cara sentimos en un solo instante toda la vergüenza de este atraso. Con tan pestífero encuentro caían por tierra cifras y proyectos, esperanzas y venturas presentadas ya que todo era al fin ilusión, ofrecimientos más o menos fundados, ansiedades y aspiraciones. La realidad pasaba por delante de nuestras narices, odorífica e insoporable.

Aquella dejación tamaño abandono, ¿por qué fue advertido para no remediarlo? Inútil fue emplear para ello la sátira y llevar hasta el teatro una famosa cuarteta que empezaba así:

Si escuchas a media noche el ruido de una carreta... Como este asqueroso servicio se realiza a altas horas

de la noche no constituyó empeño de ningún Municipio por modificarlo y a pesar de cuanto se lleva dicho y escrito sobre las reformas de la ciudad, no existe otro medio práctico para sacar los pozos negros que esas pipas, paseadas por las calles de la población dejando tras sí un reguero de inmundicias.

Pudimos contestar al fin: —Se han hecho algunas pruebas para evitar este procedimiento anticuado de conducir a la huerta las letrinas. Hace unos años funcionaron para ver su resultado algunas máquinas modernas que absorbían por medio de gomas, pudiendo verificarse estas operaciones en pleno día. No sabemos por qué, aquello no prosperó. Nos cabe otra esperanza más. La de que ahora se ocupe de esta urgentísima necesidad el actual alcalde es cosa que no se hará aguardar mucho.

Esto digimos para cubrir las apariencias, para quedar ante nuestros extrañados amigos como lo exigía el prestigio de la ciudad y armonizar lo dicho con los hechos.

Pero entre paréntesis nos dirigimos hoy a nuestra primera autoridad municipal para pedirle ¿pero qué se puede pedir y alegar cuando la mayoría de las noches desde no sabemos cuantos años atrás se sigue dando a los transechadores un tormento mayor que el de las alcantarillas?

QUE LA RACHA DE LOS ROBOS

En "El Gato Negro," robaron ayer tarde

Ayer tarde, muy cerca de las dos y media, un individuo intentó robar en el establecimiento de Lisutería y quincalla «El Gato Negro», propiedad de don Marcos Amorós.

Sin duda el ladrón hizo algún ruido cuando se hallaba dentro de la tienda, y con ello llamó la atención de su dueño, que dió la voz de alarma.

Los vecinos de las casas contiguas al establecimiento vieron por los balcones que dan a los patios, a un sujeto que pretendía salir a la calle, llevando unos paquetes en la mano.

Los citados vecinos dieron voces de «ladrones» y tomaron las diversas puertas de salida para evitar la huida del «caco».

El cabo de Infantería José Serrano Gutiérrez, que pasaba por la calle de la Sociedad en aquel momento, fué en busca de una pareja de guardias, y con esta detuvieron al ladrón.

En la Comisaría dijo llamarse Enrique Bouza Castro y tiene 35 años de edad.

En su declaración manifestó que esperó la hora del cierre para cometer el robo.

Una cuartilla

Interesante y raro caso de acústica

Había en Inglaterra un salón magnífico bajo el punto de vista de la acústica. Estaba muy descuidado en cuanto a limpieza. Un día, con motivo de una fiesta, lo limpiaron y quitaron todas las telas de araña que había en el techo y en los rincones. En el acto el salón perdió sus condiciones acústicas, y no había manera de oír a los oradores.

Esto fué lo que contó hace pocos días el doctor Javal al principiar la sesión de la Academia de Medicina de Francia, que se ha instalado hace poco en un edificio cuyos defectos acústicos son muchos.

M. Javal no sacó de su anécdota la deducción de que deberían instalarse telas de araña en el precioso y nuevecito salón de la Academia.

Pero dijo que en lo que él había referido había una indicación que apuntaba la tendencia de tender entre el auditorio y el techo hilos de algodón que sirvieran para transmitir mejor a los oídos de los oyentes las palabras del orador.

Parece que la Academia se propone llevar a cabo esta original reforma.

Cuando los dependientes y el dueño marcharon a comer, Enrique utilizando una llave maestra consiguió abrir sin violencia una de las puertas de hierro.

Fué sorprendido cuando tenía hecho un paquete con cajas de calcetines y el dinero de la venta del día.

El señor Amorós notó la falta de algunas cajas de tirantes, calcetines, petacas y otros objetos, lo que hace suponer que el Bouza no iba solo.

Este afirma que no tiene cómplices y que nadie le acompañaba.

Después de instruidas las diligencias en la Comisaría, se dió conocimiento al Juzgado de guardia.

DESDE ALICANTE

En plenas fiestas

EL CERTA EN MUSICAL

La Plaza de Toros ofrecía anoche un fantástico aspecto. El público llenó totalmente todas las localidades.

El tablao es abarjonado artísticamente; en el frontispicio el busto de Chapi, un escudo alusivo con los escudos de Alicante y Villena.

Las bandas de Torrente, Benimaclet, Crevillente y Villafranca desfilaron por este orden ejecutando honrados pasodobles y fueron calurosamente ovacionadas.

La banda municipal fué ovacionadísima, cuando interpretó una fantasía de «La Walkiria».

De las bandas inscritas dejaron de presentarse las de Elche y Liria.

La «Unión Musical Obrera» de Torralba, ejecutó admirablemente «Rienzi» de Wagner (ouverture).

La «Sociedad Instructiva Musical» de Benimaclet, arrancó grandes ovaciones con la «Suite en la», (preludio y danza) de Julio Gómez.

La «Primitiva» de Crevillente bordó la «Fantasía Homénaje a Chapi».

Ultimamente «La Amistad» de Villafranca interpretó con gran justicia «Los maestros cantores» (fragmentos) de Wagner.

El público salió muy satisfecho de tan agradable fiesta.

Se hacen variadísimos comentarios sobre las citadas bandas.

Para esta noche que se eje

cutará la gran fantasía de «La Patria Chica» obra de concurso reina gran expectación.

CONCURSO DE NATACION

Un grupo de entusiastas del deporte náutico, ha organizado dicho concurso, que se celebrará el próximo día 27 a las seis de la tarde. Y publicaremos detalles del programa, que se está ultimando.

CORRESPONSAL.

Alcaldía Constitucional de Murcia

JUNTAMENTO

A consecuencia de instancia presentada por don José Galán Gil hacendado del Heredamiento de Caravija, se ha dispuesto que los interesados en el mismo celebren un juntamento extraordinario en estas Salas Consistoriales el día 31 del corriente, a las once de la mañana, con objeto de someter a la deliberación y resolución del Heredamiento, el deseo por conveniencia para el interesado, recibir directamente el riego de la acequia madre, por medio de una canal sobre la acequia mayor de Aljufía, en vez de tomarlo del Brazal del Ponde.

Lo que se hace notorio por el presente para conocimiento de los interesados a fin de que concurran al acto, en inteligencia de que a los que no lo verifiquen les parará el perjuicio a que haya lugar.

Murcia 21 de Agosto 1926.

—F. Martínez García.

Murmuraciones

La aflicción ajena no llega a nosotros. Cuando el propio dolor nos oprime es cuando echamos de ver la falta de amor de los demás.

Cuando se trata de perdonar a alguien, casi siempre nos gusta hacerlo en público. Si el perdón es en secreto parece que no hemos perdonado.

Querer que las obras del verdadero artista sean fiel reflejo de su vida es desear que obras sean feas.

Muchas personas no son sinceras porque temen que, a través sus palabras se advinieren sus vicios.

FRANCISCO MOTILLA

COMPRIMIDOS

Es sabido que en Italia, a propuesta de Mussolini el rey ha firmado un decreto ley reglamentando definitivamente los derechos de reunión y de manifestaciones públicas.

Esto alcanza, como es natural, a las manifestaciones intelectuales, científicas, deportivas, etc.

Pues a nuestro colega «El Tiempo» se le ha subido el calor a la cabeza y ha escrito sobre una noticia de ese carácter el siguiente título:

«En Italia hasta las reuniones deportivas pagarán derechos».

Para más señas: Colón, 34.

Y va de títulos.

Otro de «El Liberal» sobre un artículo firmado:

«Evo acciones «a través» de un retrato».

¿Cómo es posible esto? Perforándolo con las evocaciones.

Y otra cosa más imposible de dicho articulista:

«Como lo vi con aquella cara de mananica blanca y suave, me la comí; mejor dicho: me bebí sus ojos espléndidos y violáceos y sus manos alargadas y espectrales».

Todo esto con igual facilidad con que Federico Sáez se tomaría un «sidonio».

Suponemos que tan extraño y macabro desayuno lo llevaría a efecto este escritor moscovita en las lóbregues del «Cabaret de la Muerte».

Solo de figurarnoslo sentimos por el cuerpo unas escuillas mitológicas... que nos dan muy buenas ganas de reír

Noticiero local

Ha marchado a los Alcázares nuestro buen amigo don Manuel Lopez Hernández.

Se encuentra restablecida de su enfermedad la bellísima señorita Pilar López. Lo celebramos.

De Mahón ha regresado para incorporarse al Regimiento de Sevilla nuestro particular amigo el teniente de Infantería don Manuel Lopez Benítez.

Nuestro particular amigo don Luis Asensio ha salido para Mula.

Reducción de armamento

New York 21 -- El Presidente Coodidge, proyecta introducir nuevas reducciones de armamento, sean cuales quiera los resultados de los debates de la Conferencia de Ginebra.

Se arroja a un pozo por tener un hijo loco

Madrid, 22 -- Ayer en el barrio de Peregrinera una anciana llamada María García Ibañez que vivía con una hija suya llamada Isabel y con un hijo que está loco, arrojó a un pozo de veinticinco metros.

En gravísimo estado fué trasladada al Hospital, don de manifestó haber intentado poner fin a su vida al ver que su hijo cada día está más débilmente

CRÓNICA

La transformación de la Agricultura en Rusia

Preobrajensky, uno de los economistas más competentes de Rusia, acaba de publicar un estudio sobre la transformación del campo ruso a consecuencia de la revolución soviética.

Voy a traducir algunos párrafos, referentes a los progresos de la técnica agrícola, que no de an de tener interés para nuestro país.

«En la Rusia zarista—dice Preobrajensky—predominaba en la economía agrícola el sistema de rotación trienal. Este sistema primitivo dejaba cada año un tercio de la tierra en barbecho. El tránsito a un cultivo alto nativo, con siembra de plantas forrajeras es condición indispensable del progreso rural. Ese tránsito no se podía apreciar antes de la guerra más que en las labores de algunos campesinos ricos: hoy, por el contrario, se produce un gran movimiento de las masas campesinas hacia esa forma de cultivos. Así, los pedidos de simiente de trébol que nos hacen todos los años los labriegos son muy superiores a las reservas de simiente que podemos preparar o importar del Extranjero. Varios millares de aldeas que están dispuestas a adoptar el cultivo moderno, a sembrar trébol y a mejorar sus cultivos, no lo pueden hacer por falta de simiente.

«Además de esta reforma esencial, nuestros campesinos manifiestan también un gran interés por otras mejoras rurales. Prodigan cada vez más las labores de esfuerzo; comienzan a seleccionar sus semillas y a emplear máquinas sembradoras perfeccionadas; mejoran los cultivos de regadío, especialmente el de las patatas. Devoran ávidamente las obras de agronomía y escuchan con atención los informes y los consejos de los agrónomos soviéticos. Una porción de jóvenes labriegos aspiran a entrar en las escuelas superiores de Agricultura, como la de Tiperiazef; y el número de candidatos excede con mucho al número de plazas disponibles. Por iniciativa del Gobierno se ha emprendido la lucha contra las consecuencias de la sequía, sobre todo en la región del Volga y en las vecinas. El vecindario ha comenzado, con un ardor desconocido antes de la revolución, a sembrar maíz y trigo. En estas regiones el Gobierno con ayuda del vecindario—realiza grandes trabajos de irrigación mejora del suelo etc. para los cuales nuestro presupuesto consignó este año 16.600.000 rublos.

«Las Granjas del Estado tienen por principal facilitar esta mejora de la economía rural. Muchas de ellas se ocupan de producir las semillas perfeccionadas necesarias a los labradores. Y ayudan a estos igualmente a mejorar sus ganados mediante cruzamientos con las bestias de raza que esas mismas granjas crían. El más gran obstáculo al desarrollo de la economía

rural reside en la falta de máquinas agrícolas y de bestias de labor. Antes de la revolución había en el país 24 millones de caballos. Durante la guerra civil se movilizaron 4 millones, cuya mayor parte ha perecido. Aunque la restauración de la ganadería se realiza rápidamente, tenemos hoy 5.500.000 de caballos menos que en otro tiempo. Si recordamos que antes de la guerra el labriego carecía de caballos para trabajar su tierra y que había un 50 por 100 de granjas sin caballos, resultará evidente que para labradores que mejoran sus métodos de cultivo, esa falta de caballos debe resultar hoy muy sensible.

«Por esto los campesinos se vuelven con avidez hacia los tractores y piden muchos más de los que el Gobierno les puede dar con su producción racional y con la importación. Este año, por ejemplo, los labradores pedían más de 50.000; el Gobierno no les ha podido facilitar más de 10 o 12.000. Esta carencia de tractores, es decir de las máquinas más modernas—sin hablar de los tractores eléctricos, accesibles a los campesinos, por muchas razones—muestra con fuerza qué cambios ha experimentado la mentalidad del campesino ruso. Ya no hay aquellos «mujicks» humildes, obedientes y pasivos con el espinazo humildemente doblado ante el zar y el amo. Más de dos millones de ellos han trabajado como prisioneros en las granjas de Alemania y de Austria y han estudiado sobre el terreno la moderna agricultura europea; otros han hecho sus estudios en el ejército ruso, donde todo soldado tiene obligación de estudiar agronomía.

«Es interesante hacer notar que en las regiones productoras de algodón, en el Turkestan, antes de la guerra los tractores eran una rareza; hoy hay 600, utilizados con verdadero entusiasmo por la población».

Proobrajensky, finaliza su interesante información con un dato decisivo:

«Para que se aprecie—Indica—que gran necesidad de máquinas sienten los campesinos, bastará hacer saber que la maquinaria agrícola que el Gobierno va a entregarles este año tiene un valor de 116.500.000 rublos».

V. SANCHEZ OCAÑA

LA MUERTE DE UN ACADEMICO

El entierro de don Manuel Saralegui

Madrid, 22.—Ayer a las seis de la tarde verificose el entierro del capitán de Corbeta, retirado y académico de la Real Academia Española, don Manuel Saralegui.

El traslado de los restos del ilustre marino constituyó una sentida manifestación de duelo.

Para anuncio práctico : LEVANTE AGRARIO

